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令和２年１２月臨時会 
 

 

Ⅰ．日 時   令和２年１２月１６日（水） 午前１０時 

 

Ⅰ．場 所   会津美里町役場 本庁舎 ２階 大会議室 

 

Ⅰ．出 席 委 員   教 育 長  新 田 銀 一 

 

            委       員  小 関 れい子 

 

            委 員  須 田 健 志 

 

            委 員  武 藤 周 一 

 

            委 員  明 田 安 弘 

 

Ⅰ．出 席 説 明 者   教 育 文 化 課 長  松 本 由佳里 

 

            教育文化課主幹兼指導主事 金 川   純 

 

            教育文化課長補佐  渡 部 雄 二 

 

            教育文化課長補佐  鵜 川   晃 

 

Ⅰ．傍 聴 人   な し 
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令和２年１２月臨時会次第 
 

１．開会 

 

２．協議事項 

（１）本町学校教育が抱える課題等について 

（２）令和２年度成人式の開催について 

（３）その他 

 

３．報告事項 

（１）ＩＣＴ支援員業務委託等について 

（２）その他 

 

４．閉会 
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○開会時刻 午前１０時０３分 

 

  １．開会 

 

教育文化課長  令和２年第15回会津美里町教育委員会12月の臨時会を始めたいと思います。 

        教育長、よろしくお願いします。 

 

教育長     ただいまより令和２年第15回会津美里町教育委員会12月臨時会を始めます。 

        会期は１日といたします。 

        出席委員は委員全員であります。 

        出席説明者は、松本教育文化課長、金川主幹兼指導主事、渡部教育文化課長補佐、

鵜川教育文化課長補佐の４名です。 

        議事録署名人は、出席委員全員でお願いいたします。 

 

 

  ２．協議事項 

 

教育長     それでは、レジュメに従いまして、協議事項に入らせていただきます。 

        協議事項、その他含めて３つあるのですが、まず、（２）番目の令和２年度成人式

の開催について、結論を出さなくてはなりませんので、（２）から協議に入らせてい

ただきます。 

        事務局から（２）、成人式の開催についての説明をお願いします。 

 

教育文化課長  それでは、課長補佐が説明いたします。 

 

教育文化課長補佐 （（２）「令和２年度成人式の開催について」資料により説明） 

 

教育長     ありがとうございました。 

        今説明のあったとおり、出席見込みについては１）のとおりです。会津管内を除

くと大体20名近くになりますか。 

        それから、２）から４）まで、これは実施すると仮定した場合の対策ということ

で、今日ここでご意見をいただきたいのは、５）番目、今日現在のところでどうい

う判断がいいか、今日現在のところで実施すべきだろうということになれば、２）

のほうに流れることになるかと思います。 

        ５）番目で、 終的には町長の判断となっていますが、成人式そのものが教育委

員会と町の共催となっていますので、教育委員会の意見をここでいただければ、そ

れを町長に報告し併せて判断してもらうと、そういう意味です。 

        そこで、これだけの状況が今騒がれているところでありますので、簡単に一人ひ

とり意見聞いていいですか。 

        では、委員のほうから成人式の実施の可否について、医療従事者の立場から。 
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委員      では、ちょっと重大ですので。 

        まず、医療関係者として話をした場合に、今福島県の現状、全国もそうなのです

けれども、思ったよりも増えているのです。今県内でコロナの患者さんを受け入れ

るベッド数は469あるのです、県内で。12月14日現在で100人を超えて469床のうち

22.4％の入院になっているのです。今日現在で113人に増えていて、福島赤十字病院

も昨日４人延ばして、恐らく何人かもっと出ると思います、院内感染なので。そう

なると、あっという間に、12月14日にステージ１から２に上げて、病床利用率が22％

を超えたので２に上がったのです。今度２から３に上がるときというのは、確保ベ

ッド数469床中25％、ですから118床を入院患者が超えるとステージ３になるのです。

ステージ３にいったら、それからあともう30％超えるとステージ４になって、もう

ステージ４が 高ですから、 高の段階までもうあっという間に上がってきている

のです。そういう感じになってクラスターがあるからだと思いますが、かなり病床

利用率が逼迫してくる状況があって、ステージ３にあがれば、もう全ての469床受け

入れる病院が全部準備をしなければいけない。当然うちのほうも入っているのです

けれども、そういう形で受け入れることになってくると、各地区で受けることにな

りますけれども、今会津地方はそんなに多くはないですけれども、今度郡山地区の

人を受けたりしなければいけなくて、そういう意味で病床もかなり逼迫している状

況ではあります。 

        そういう中で、結構これから年末年始の移動があるので、さらに増えていくので

はないかということです。大阪とか東京とかは自粛していますが、県内はまだして

いませんけれども、関東圏と近いところがあるので、年末年始後には必ずまた増え

てくるのではないかという懸念が医療関係者にはありまして、それでそういった受

入れ態勢は整えますが、すごくクラスターが起きてしまうとあっという間に出てし

まうので、高齢者施設なんかかかってしまったら、あっという間に四、五十人出て

しまいますから、大変なことになります。そういうふうなことが危惧されている現

状があります。 

        そういう中で、病院の職員も年末年始に成人式があるから帰ってくるとか、帰省

の要請があります。要するに帰ってくるのだけれども、どうしたらいいかと。また、

職員も出かけなければいけないということもあるのですよね。葬式があって東京に

行かなければいけないとか、そういう不急不要ではない方については禁止をできな

いので、その後感染対策をどうしようかというのは、医療と介護事業者はかなり厳

しくやっているのです。そういうふうな中で、まず帰省する方については、これは

独自の医療関係、うちに関連する福祉施設ですけれども、２週間前から健康チェッ

クをしています。検温を全部やって、そして体調管理を全部つけてもらって、検温

の結果を朝夕つけてもらって、そして体調はどうなのかということを全部メモして

もらって、そして人が集まるようなところとか飲み屋さんとか、そういうのは行っ

ていないかどうかも行動履歴簿をつけてもらう。そして、それがなかなかできにく

い人に関しては、もう帰ってくる直前にＰＣＲ検査をやってもらうということです。

そして、帰ってきて、いつからいつまで滞在をして、その間どこに行ったのか、そ

の間、健康チェックをつけてもらったやつを 後に全部出してもらうのです。そし
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て、うちのほうは情報として持っていて、何かがあったときにはそれを参考にして

追跡するということにしています。 

        あと職員に関しても、どうしても東京方面に行かなければならないときは、原則

帰ってきてから次の日から14日間休みを取ります。ところが、14日間休まれてしま

うと大変なのです。それで、 近はほとんどの病院でＰＣＲ検査ができるので、症

状があれば健康保険でやれるのですが、ない人は病院負担、個人負担でＰＣＲ検査

をやると。そして、帰ってきて次の次の日、２日間自宅待機してもらって、３日目

にＰＣＲ検査をして、その結果で陰性になれば速やかに仕事復帰するということで、

14日間ではなくて５日間くらいの短縮で復帰してもらうということでチェックをか

けています。 

        うちの病院の場合は、入院する人は全員ＰＣＲ検査をやっています。たしか12月

１日から全部やっています。施設に入る高齢者施設の入所者も全部やっています。

チェックして中に入れないという対策を講じてもらっています。ですから、医療関

係者ですけれども、帰省する方も行く方も全て14日内の健康チェックをしてもらう

ということがうちは前提として、それでも駄目かもしれませんが、やっているので

す。ですから、今このレジュメを拝見すると、こちらに来て会場での感染対策はし

っかりやっているようですけれども、では会津管内の人がいいかどうかというのは

別にしても、福島県内、福島の子供が多いので、会津以外の方については、申し訳

ない、大げさかもしれませんが、やっぱりこちらに出席する方の14日前から検温と

か健康チェックをしてくださいとか、その間熱発があったときは医療機関を受診し

て、ＰＣＲ検査を受けるようにお願いしますとか、こちらに出席する前の２週間の

行動履歴とか、そういうものに十分に気をつけるとか、そういうふうな啓発をした

上で、間違いなく問題ないということで来てもらうということのチェックがかけら

れるかどうか、そこまで要請していいのか、これは問題なのですけれども、うちの

有能な職員ですから、これはちゃんとやれよって言えますが、こういう場合では言

えるかどうか分かりませんけれども、そういうことのチェックをかけていかないと、

この方たちが誰かがそういう行動をしていて、無症状で持ってきたときにはもう完

全にこっちはアウトだと思います。ということもありますし、ちゃんとこちらでは

感染対策をしましたよというふうなことを言ったとしても、持ち込むための前提条

件まではやっていなかったとすれば、そこを批判されるかどうかは別にしても、そ

こまで一応やりましたということになれば、少しは埋もれるかもしれませんが、そ

こがちょっと心配かなというところもありますし、あとは前後の式典は恐らくつつ

がなく、きっとこれだけやると間違いなく受けたと思うのですけれども、前後の行

動について自粛要請はしますけれども、これが分からない。後からばあっと誰かが

出てしまったりすると、開催すること自体まで、町のほうまで批判を浴びる可能性

があるのではないかということがあるので、これは私見ですけれども、私としては

これが必ずまだ増えていくことであるし、県知事からおうち等に対する自粛しなさ

いとか、緊急事態宣言が発令するかどうかは前提として、中止するとか、あるいは

延期する場合はそういうふうなことは行政的にはやると思いますが、私としてはや

っぱり開催はこの時期で、ある程度今までのように落ち着いていればいいのですけ

れども、これだけ今すごく伸びてきている状況の中で、年末年始、特に年始の後、
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ですからちょうどこのくらいの時期がまたかなりふえてくる可能性があるので、私

個人としては先ほど14日の中での対策をきちっとするということで帰省させるよう

にしていますということが前例としてあって、そして個人的には成人式の前後の行

動まで自粛要請してもつかめないとすれば、そこで何か感染が起きたときには必ず

一まとめでいろいろ批判の的になることもあるので、私は個人的には中止をしたほ

うがよろしいのではないかと、そういうふうに思います。 

 

教育長     次に委員、お願いします。 

 

委員      今の委員の話を聞きながら、具体的な数字の例を出していただいて聞いていたの

ですが、ちょっと難しいなと、まだ自分の中で答えが出ない部分もあるのですけれ

ども、確かに感染者数というのは増えてはいるのですが、感染経路をたどると、忘

年会であったり、あと院内感染であったり、家庭内感染という長時間密接でいた方

が感染しているというのが多く見られるのだなという気がするので、成人式の時間

だけを見れば実質１時間で終了ということなので、開催してもいいのかなと 初は

思っていたのですけれども、成人者というのは遠くから戻ってきたときに、どうし

ても前夜祭的なものをやるのではないかなというところはどうしても見えない部分

があるので、そこを注意しても、どうしても若者は集まってやるだろうということ

を思えば、自分的にはここで中止というふうな方向ではなくて、もう一度延期とい

う形でゴールデンウイークぐらいまででも延期をしても。成人式というのは、本人

の中でも重要な儀式でもあるのですけれども、やっぱり二十歳まで育てた親にとっ

ても重要な節目ではあると思うので、簡単に、一度延期はして今回ということには

なってはいるのですけれども、再度延期というのが先ほどの委員の話を聞きながら

の自分の意見です。 

 

教育長     では次に委員、どうでしょうか。 

 

委員      私も簡単に言ってしまえば、今の段階だと中止すべきだと。延期がもし可能であ

れば延期という手もあるでしょうが、理由は、私は県外がゼロだったら考えてもい

いのかなと思ったのですが、県外18はかなりリスクが高いと。 

        もう一つ、今それぞれ委員からもありましたが、どうしても今の二十歳前後で酒

飲める年頃になれば、前の日もそうだし、終わった後もそうですけれども、発生す

る確率高いような気がする。もし保菌というか、感染しているけれども、症状出な

い人がいたら。そうしたら、やっぱりどうしても成人式が疑われるというのは間違

いない。それが怖いというだけではなくて、もう一つは大体記念撮影はやらないと

いうことだから、集まってやる意味がそこまであるのかなというのが心配になりま

す。皆さんせっかく来ても写真も撮れないというのであれば、本当に顔を見て、お

めでとうと言われたというだけの話になってしまうわけなので、もし延期できれば

延期が一番いいかなという気がします。なので、結論的には今の段階では中止であ

り、可能であれば延期ということもお願いしたいと思います。 

        以上です。 
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教育長     後に委員お願いします。 

 

委員      かわいそうだなというのが一番なのですけれども、でも今本当にすごく日本全体

が大変なときなので、やっぱり中止のほうがいいのかなと思います。 

        ただ、私、延期をぜひやっていただければなと思うのですが、例えば８月の14、15日

だとか、あるいは15日だったら午前、午後とかという感じで、二十歳からちょっと

離れますけれども、何かそういう形で来年はオリンピックも開催するということで

やっていますよね。そうすると、そういうのに抱き合わせてもいいのかなと思いま

すが、ぜひ中止ではなくやっていただきたいなと思います。 

 

教育長     取りあえず今回１月10日が中止ということですね。 

 

委員      はい。 

 

教育長     延期ですね、分かりました。 

        私的にも、今委員言われたように、今回の成人式は中止というふうに考えておっ

たところです。１つは、事務局には申し訳ないのですが、成人式そのものを実施す

る、短時間で。こういう感染予防を取ればいいのだろうけれども、結局さっき委員

が言われたように、成人式の前後、ここがなかなか心配だと。そして、会津管内が102名

なのだけれども、このうち大学生が何名かおられて、恐らく東京在住の方もいると。

だから、実質県外というのかな、それが20名は超えるはずです。 

        そして、なおかつ専門的なＰＣＲ検査の話も聞きましたが、若い人なんかはなか

なか症状が出なくて、コロナ菌を持って歩いているということも考えられるみたい

です。だから、そういうことを考えると、集まるのはどうかなと。 

        それから、終わった後もやっぱり同級会的なものをやりたくなる。これは我々が

幾ら注意喚起しても、やっぱりそういう状況は起こってくるだろうと思います。だ

から、式そのものについて感染予防しても、そういう心配事は減らない。 

        私一番心配するのは、もちろんないことを願うのですが、ここでコロナが出た場

合、この後高校入試、大学入試もあるのです。特に今年の中学校３年生にはコロナ

関係でいろんな大会とか行事が中止になりました。そこにまた追い打ちをかけるよ

うな心配事は持ちたくないところであります。ということで、私は中止と考えます。 

 

委員      中止で私もいいですけれども、この中、例えば２）のところで、もし来年延期で

やるとしたら、やっぱりそこに体温チェックとか、ちゃんと氏名を書いてもらって、

新の測定した体温を記入するなど、そういうのも感染対策の中に入れてもらえば

いいかなと思いますけど。 

 

教育長     では、ここの場の教育委員会の意見としては、まず第１段階としては中止か延期

でいいですよね。 
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                （「はい」の声あり） 

 

教育長     では、今度は今委員が言われたように、中止にするのか延期にするのか、私は中

止のほうなのですけれども。 

 

委員      可能性があれば延期というのはあるのですか。 

 

教育長     事務局で、延期の件についてちょっと話ししてください。中止でもいいですよ。 

 

教育文化課長  県内での話ですと、特に坂下町なんかは早い段階で来年度に２年度を一緒にやる

みたいな決定をしたというのは聞いたところではありますが、それぞれネットなん

かでみると中止にしたり、延期にしたりというところがあります。 

        延期にした場合というか、まずこちらで今年度、１月10日にやることを見込んで

記念品等々、いろいろ準備したものもございます。それを来年度まで持ち越せばい

いのではないかということもあるかもしれないのですが、ちょっとそれがどうなの

かなというところもありまして、できれば成人証書と記念品等をお送りできればい

いのかなというところがありました。 

 

委員      代替、気持ちですか。代替、代わりになる、それを送るなら。 

 

教育文化課長  送って成人式の代わりというか、お送りしたらいいかなというようなこともあっ

たのですが、いつになったらコロナが収束するか、落ち着くかという見通しがなか

なか持てないのかなというのが、こちらとしても計画が立てられるかなというとこ

ろがありまして、先ほどゴールデンウイーク、いいのではないかというお話があっ

たり、来年の８月のお盆の14日、15日のあたりというようなお話も出てはいますが、

そういうふうに決定した市町村も全国的にはないこともないのですけれども、そこ

まで延ばしてその時期に落ち着くのかどうかがちょっと不確かかなという心配があ

りまして、延期はどうかなというところでございます、実際のところは。 

 

委員      全部準備をした後ですね。 

 

教育文化課長  記念品も福小俵にしたのですけれども、できればそれと成人証書と町長とか教育

長、町からのお祝いのメッセージぐらい添えてどうかなと思ってはいたところです

が、集まりたいという思いはあるかとは思います、ご本人たちは。それはそれでや

っていただいたらいいかなと思っています。 

 

教育長     だから、今課長が言われたように準備した記念品をどうするか、それから果たし

てコロナが収まるのかどうか、そんなところだと思う。 

 

委員      そうすると、区切りをつけて二十歳の一応紙にしたものと福小俵と、一旦区切り

をつけて。ただ、さっき言った延期というのは人が集まること自体は何かもう一回
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設定してもらっても、別個にいいのかなというのを改めて伺いました。記念写真が

撮れればいいのですが、そうではなければ、何かあれば延期してもそんなに意味が

ないのかと思います。 

 

教育長     個人的には、取りあえず来年の８月に引っ張ったとしても、何か落ち着かないだ

ろうというのが１つ。コロナの情勢なので、今年の方々についてはこういう状況だ

ということで、中止で割り切ってもらうしかないのかなと思っています。 

        あと同級会的なものについては、二十歳だということで、またこれは成人式とは

別枠で自分なりに実行委員会をつくってやってもそれは難しいだろうから、もう自

己責任でこれはかかってもらうしかないということです。だから、やっぱり今の課

長の考えを押すわけではないのですが、中止と。どうしても集まりの場となれば、

来年の成人式の中で今年の成人の方が何か別な形で集まれるような機会を持つかど

うか、年齢にすれば成人式ではなくてですが。 

 

委員      また来年の人もいますから。 

 

委員      来年の人も分からないですものね。 

 

委員      来年と一緒になったら。 

 

委員      いや、でも分かるのですけれども、それをやってしまったら行政の都合ばっかり

だという声が絶対上がってくると思うのです。だから、もう一回延期して、それで

駄目だったら、その方法に至っても、それはしようがないなとは思うのですけれど

も、ほかでは延期しているところがあるので。 

 

教育文化課長  例えばなのですが、今回成人証書とかそういうものは一旦お送りして、今年度の

成人式中止にした分ですということで、町からおめでとうございますという気持ち

はそこで伝えて、例えばゴールデンウイークとか、あとお盆とかにそういう方々に

もう一回町として式典というか、集まる機会を設ける形ということもありますか。 

 

教育長     いや、結局成人証書とかそういうものを今回渡すでしょう。そうすると、お盆に

集まるというのは、結局は酒のために集まるよと言っているようなものであって、

それは別に行政でやるべきものではないし、そういう機会は、自分らでやってもら

えばいいわけだからと私は思っているのだけれども。 

 

委員      いや、酒の機会ではないと思うのです。一つのやっぱり式という形で設けて。 

 

教育長     いや、式だったら今回証書を送る。そして、その方々を来年の夏、別枠で式的な

ものをやるとすれば、またそれは別ものと考えられる。 

 

委員      非常に教育長の話もすごく分かってはいるのですけれども、やめてしまえば簡単
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なことだと思うのです。 

 

委員      そうなんです。 

 

委員      バッシングも受けないし、会津美里町としていろんなことを言われないで済むと

思うのだけれども、逆に言えば、そういう人たちに対する、では何か温かい施策と

いうか、そういう手だてを何もしないでいいのか。ただ、いるのに申し訳ないけれ

ども、だから今送ってしまいましょうみたいな感じで、結局そういう感じではない

ですか。考えてみれば、８月から１月10日になりますよというときはこんな話はし

ましたか。何か私覚えていないのですけれども。１月10日に延期しますみたいな。 

 

委員      話がなかった。 

 

委員      私、話していないですよね。１月10日にしますという話。 

 

委員      緊急事態宣言が出た頃ですよね、出た後ですね。 

 

委員      詳細な話はなかったですよ。 

 

委員      結局先延ばしにすれば。 

 

委員      先延ばしにする話だけはありました。 

 

委員      先延ばしにすれば何とか対策が講じられるのではないかという。 

 

委員      こんな詳しく、こんな座を設けてはなかったですよね。 

 

委員      これは１月10日ぐらいに何とかなるのがならなかったと。 

 

委員      それはしようがないところだとは思いますけれども、ただそういう。 

 

委員      では、来年の５月がそれで何とかなるのかといったら、これまたきっとならない

と思います。 

 

委員      ただ、実際問題として中止したほうがいいのかなというふうには思うけれども、

粋な計らいというか、そこを何か、粋な計らいが成人にやっぱり生きる希望とこれ

からのこともあるのだと思うのです。 

 

委員      粋な計らいは難しいからね。 

 

委員      そうそう。 



11 

 

委員      いや、その粋な計らいが見えるという。 

 

委員      粋な計らいが集まれる場が、ワクチンが多分配布されて、ワクチンが本当に全人

口に行き渡るというならば可能性はゼロではないような気がします。今回中止しな

いで延期でやるかといっても、それも分からないわけです。ただ、本来のやり方は、

この年度中にその人たちを祝ってもらう、応援するというのが一番の趣旨なわけで

すから。 

 

委員      年度内での締めですからね。 

 

委員      だから、それが濃いか薄いかは別にしても、粋な計らいがその中でできないとす

ると、そこは行政として割り切るしかないところがあるのかなという気がするので

す。 

        結局今回のＧｏ Ｔｏ トラベルをやめたのも、行政の判断が 終的に求められ

るわけです。だから、それは非難を覚悟の上でやるというしかないと思うのです。

我々としては、今委員が言われるみたいに、少しでも子供たちのためにというふう

には思いますけれども、あとはもう行政の判断でないでしょうか、 後は。 

 

委員      終的には町長だし、ただ私たちが教育委員としてここで話し合っているという

ことは、では中止しましょうという形ですぐに決めれば簡単なことなのだけれども、

でも私たちが、教育委員会としてやっている場合には、どうすれば粋な計らいでは

ないけれども、子供たちに伝わるかなということは考えていって、でもやっぱり仕

方ないよねというところに落ち着くのは、それは仕方がないと思うのだけれども、

初から中止ありきではないと思うけれども、そういうような気持ちもここで話合

いをして、成人の人にやっぱり送るときもそういうような気持ちがあれば、いや、

本当に大変なときで申し訳ないけれども、こういうわけだからできませんが、本当

にこれからも希望を持ってやっていってほしい、町としても応援していますみたい

な気持ちがどこかに添えられるようになるではないですか。我々は行政ではないの

で、そこら辺は言わせてもらって、行政の判断は 終的にお願いします。でも、教

育委員としてはそこら辺は別な面から言うというのも当然のことだと思うのです。

だから、それを覆す私は権限も何もないし、ただそういうようなことを深めながら

話合いをして、仕方ない、本当に涙をのむ思い出中止せざるを得ないとなったら、

やっぱりその思いは言葉の端にでもどこかに通じるはずだと思います。だから、そ

ういうお涙頂戴ではなくて、人と人との関係を私たちは特に教育委員会なのだから、

やっぱりそれは行政は 後の判断しますよね、それは当たり前なので、ただその途

中経過のプロセス、こういう話合いをいろんな角度からしていって、でも仕方がな

い、そこに落ち着くしかないと思いますよ。だけども、やっぱりそこが大事だと思

うのです。いつも思うのだけども、話合いをすると、すぐ行政側の話で総合会議の

ときも金がないからと言われました｡そうではないではないですか。私たちの思いを

伝えていって、何がしたいのか、物をくっつけておいてもらわないとという意味で
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私は言っているので、絶対反対なんて言っていません。ただ、そういう会議ではな

いですか、ここはということです。 

 

教育長     そうすると、ではまとめ方としては、今委員が言われた思い、やり方、これにつ

いてはこの後もし町として、これが延期でやろうとなれば、また教育委員の方々に

その成人式の持ち方についてご意見をいただくという形でよろしいですか。 

 

                （「はい」の声あり） 

 

教育長     要するに今年度分についてですよ。どういう形であれば思いが伝わるのか、その

辺のところも兼ねてご意見をいただきます。 

        そうすると、考え方としては、来年の夏とか、ゴールデンウイークとかあったけ

れども、目安としては来年の夏ですね。ゴールデンウイークはちょっと時期が近い

し、コロナが収まる様子もないからというところでいいですか。 

 

委員      例えでゴールデンウイークと言っただけなので。 

 

教育長     そうですね。ということですね。 

 

委員      後はもう行政の判断に任せるしかないです。それはもう私たちも言っています。 

 

委員      仮にこれが一つの話ですけれども、成人式の式典というのがあるではないですか。

町長をはじめ来賓がいて、そしてそういった方からの挨拶をいただいて、いろいろ

励ましの言葉をもらいますね。そういう会場、場であって、そのことを皆さんに直

接伝えるというのが成人式として行政が行うものであれば、それに代わるものとい

うのは何だというときに、こんな状態で集まれないので、町長のメッセージを録音

でしたか、撮って、あとは仮に議長とか、教育長の成人者に対するメッセージを送

って、それをＣＤ―ＲＯＭか何かにして一緒に送るとか、それを見ていただいて、

一堂に集まれないかもしれないが、同じところに集まるとリスクが高まるので、お

互いのためにも、高齢者の方のためにもやっぱり集まれない状況があるので、会場

と同じような状況の流れというか、そういったメッセージをＣＤの中に入れて、そ

れを一緒に送ってあげれば、今言ったような思いが、あとはその方がうちでとか自

分のアパートか何かでみんなパソコン持っているので、それで見ていただくという

ことでこちらの思いを伝えるということであれば、さっき言った粋な計らいかどう

か分からないのですが、そういうことが一緒に集まれないということがリスクがあ

るのであれば、分散して、同じようなことをおのおのが感じ取ってもらうというよ

うなことをやるには、そういったメッセージ、ＣＤ―ＲＯＭなんかを作って、お金

はかかるかもしれませんけれども、一緒に送ったらどうでしょうか。 

 

教育文化課長  ほかの市町村で中止にしたところですと、ホームページとか何かで見られるよう

にオンラインで市長のメッセージだとか、そういうのを見られるような形にすると
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いうのはやっていますので、先ほど私、町長とか教育長のメッセージを添えてはど

うかと思っているという話をしたのですが、一緒に送るのか、オンライン上でおめ

でとうという町としての気持ちをお伝えするのかという手だてとしては幾つかある

かと思います。今委員がおっしゃられたとおり、ＣＤとかに焼いて、それも一緒に

送るという部分もあるかとは思いますけれども、結構今オンラインで配信して、ど

こにいても見られるというような形で、中止した市町村なんかはやっているところ

もありますので、今すぐできるのかどうかちょっとあれなのですけれども、ただ町

としての気持ちを伝える手だてはあるのかなとは思っています。 

 

委員      中学校で言っていたではないですか。中学校も３年生とか２年生に、そんな時間

を取らないで成人の先輩たちを送る言葉みたいにして、みんなで何か考えてもらっ

て言ってもらって、それを一緒に入れたりとか、本郷中学校の出身の人は３年生か

らのメッセージをもらうとか、町長とか以外にですよ。そういったことも考えても

そんな大きな負担ではないような気がするのです。だから、本当に集まるという意

味が直接伝えるということであれば、それが今伝えられないので間接的に伝えると

いうことを考えていけば、では来年の５月がいいのか、８月がいいのかと分からな

いのですよね。そこで延期していって、またそこでできなかったら、また延期にな

っていくということになってくると、どこかで一回節目はつけなければいけないの

ではないかなと思います。 

 

委員      今の委員の意見でいいのではないでしょうか、もしできれば。 

 

委員      本当に証書と俵で、あと紙で書いたりして送るのもいいかもしれませんが。 

 

教育長     では、まずは中止の方向で、そしてそこに委員の思いとかそういうのもあって、

俵プラスオンラインプラスＤＶＤか、それから恩師のメッセージとか、そういうも

のを添えて、なおかつ町長のメッセージも添えてやりたいということでいいですか。 

 

委員      そうすると、伝わると思うのです。本当はみんな集まってやるのが一番いい。だ

から、勢いで皆さんが見に行ったりするのだから、それは別にすることであって。 

 

委員      ただ、今の形式でやるとすると延期はないということですね。 

 

教育長     延期はないということで中止、それが前提です。 

 

委員      そこまでやれば延期する理由がないということでしょうから。 

 

教育長     これからオンラインとかそういう設定はちょっとご苦労いただくことになるけれ

ども。 

 

教育文化課長補佐 今お話がありました、例えば町長からのメッセージや恩師のメッセージについ
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てももう私どものほうで入手しております。恩師のメッセージについては、恩師の

ご承諾をいただければ、町長のメッセージと併せて配信できる形で対応を検討した

いと。できるとは思うのですが、ちょっと確認をしながら実施していきたいという

ふうに思っております。 

        あと先ほど教育長からもありましたように、例えば成人証書と俵ですけれども、

それについては、例えば１月10日付で発送するとか、１月中に発送するとかで対応

させていただいて、成人式の式典については町長から教育長連名でこういうことで

という理由書をつけて送らせていただきたいというのが１つ。 

        今言ったメッセージについては、その文書の中にホームページ上でアップしてい

るので、ぜひ御覧いただきたいというようなことでもよろしいのかなと今思ったも

のですから、そういう形での対応も検討します。 

 

委員      そうすると、小中の恩師のメッセージもらったら、それはより以上のものになる

のではないかという気がしますけれども。 

 

教育長     では、あと何かそこにプラスアルファすることはありますか。大体今課長補佐か

ら話があったような形で進めてよろしいですか。 

 

                （「はい」の声あり） 

 

教育長     では、そういうことでよろしくお願いいたします。 

        ちょっと休憩しますか。それでは、11時まで休憩とします。 

 

               休  憩  午前１０時５２分 

 

               再  開  午前１０時５９分 

 

教育長     では、再開させていただきます。 

        「（１）本町学校教育が抱える課題等について」は、会津美里町教育委員会会議規

則第16条第１項に基づき非公開とさせていただきますが、よろしいでしょうか。 

 

               （「異議なし」の声あり） 

 

 

教育長     時間もないですので、 後その他いいですか。 

 

                （「なし」の声あり） 

 

教育長     事務局でその他ありますか。 

 

教育文化課長  ＩＣＴは報告事項なので御覧いただければと思います。 
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  ３．報告事項 

 

教育長     ３番目の報告事項のその他。 

 

教育文化課長  ないです。 

 

教育長     次回の教育委員会の連絡か何か。 

 

教育文化課長補佐 いえ、特にありません。22日なのですが、今週中には何とか資料をお送りした

いと思います。議案はそれほど多くはありませんが、協議事項が３件ないし４件予

定しておりますので、よろしくお願いしたいと思います。 

 

教育文化課長  時間がかかるかと思います。 

 

教育長     就学支援か何か。 

 

教育文化課長  議案はそうです。議案は時間かからないですが、協議事項があるので。それでは

よろしいでしょうか。 

 

教育長     はい。 

 

 

  ４．閉会 

 

教育文化課長  それでは、本日は臨時会ということでお集まりいただきまして、ありがとうござ

いました。これをもちまして本日の臨時会を閉じたいと思います。どうもありがと

うございました。 

 

○閉会時刻 午後零時１５分 

 


